



¿Con qué cara pueden hablar de honestidad?

SOBREMESA

Lourdes MendozaOpine usted:
lumendoza@icloud.com

@lumendoz



Durante el debate presidencial, uno de los temas que evidenció las fallas y deficiencias de este gobierno fue el tema de la salud. El desabasto de medicamentos y las excesivas muertes por la pandemia, entre otros temas, fueron las críticas de Xóchitl Gálvez a Claudia Sheinbaum. Y es que por más que la candidata de Seguimos Haciendo Historia trató de transmitir que en el sistema de salud todo va bien, la realidad supera la ficción.

En sus sueños guajiros somos Dinamarca.

Así como lo están leyendo.

Pues la realidad es que el sector salud en México está inmerso en niveles de corrupción y gastos excesivos.

SUBROGACIÓN AL ALZA EN EL IMSS

Antes de la administración morenista, el IMSS brindaba este servicio de anestesia en forma subrogada en sólo seis de sus delegaciones y ocho unidades médicas de alta especialidad (UMAE). El servicio lo otorgaba un tercero en los quirófanos del IMSS. El monto por este servicio ascendía a **275 mdp**. En el resto de las delegaciones y UMAE, el IMSS brindaba el servicio con sus propios equipos e insumos.

DE LENGUA ME COMO UN TACO

Sin embargo, en esta administración, en el año 2023 y de acuerdo con el Documento de Planeación del Programa Plurianual del Servicio Médico

*Integral para Anestesia, se decidió incrementarlo en 30 delegaciones y 17 UMAE en un total de 274 unidades médicas, a un costo de **6 mil 425 mdp por dos años (3 mil 212 mdp anuales, un incremento de más de 1000% en su costo con***



respecto a lo que se venía pagando).

Con el argumento de que 53% de las máquinas de anestesia “no cuentan con garantías o contratos de mantenimiento vigente” y que ya estaban obsoletas, el IMSS, de **Zoé Robledo**, en lugar de comprar equipos propios decidió que era más conveniente “subrogar” el servicio a un tercero, contraviniendo lo expresado por el Presidente de “regresar los servicios públicos de salud porque todos los servicios estaban subrogados”. Les digo, **¡de lengua se comen sus tacos!**

De acuerdo con el fallo de la licitación LA-50-GYR-050GYR988-T-9-2023, el IMSS contrato el servicio integral de anestesia para el periodo 2023-2025 a las empresas: CBH+ Especialistas en Innovación Médica, SA de CV, en participación conjunta con Distribuidora Médica Ninnus, SAPI de CV, y la empresa GNK Logística del Bajío, SA de CV, por un monto total de **5 mil 884 mdp**.

En varios documentos obtenidos del portal de transparencia del Inai, mismos que tengo en mis manos, se refiere que las empresas CBH+ y Distribuidora Ninnus no han instalado en varios estados los equipos ni suministrado las máquinas de anestesia, ni los insumos para cumplir con lo establecido en las bases de esta licitación.

INHALE Y EXHALE

Pues desde noviembre de 2023 no se cuenta con el equipo ni los insumos médicos en 128 salas quirúrgicas, de un total de 328, donde estas empresas deberían prestar el servicio. Esto ha traído como consecuencia el diferimiento de cirugías, e incluso se habla de defunciones por la falta del servicio.

FUERTE DOBLE

En delegaciones como Chihuahua, Sinaloa, Veracruz sur, Nayarit, Baja California Sur y Puebla, el número de quirófanos que cuentan con este servicio para brindar las anestесias a sus derechohabientes es nulo.

Colaboradores del IMSS me platican y denuncian que el encargado de la planeación de este servicio, el doctor **Nemesio Ponce Sánchez**, así como el director de Administración, **Borsalino González**, y el extitular de la Dirección de Administración **Humberto Pedrero**, dieron la indicación de que...

REDOBLE DE TAMBORES

No se hable del incumplimiento de este servicio de anestesia y, por el contrario, que se le den las facilidades a la empresa CBH+ y distribuidora Ninnus para que cobren el servicio aun sin estar brindándolo.

¿MOCHES Y ARREGLOS EN LO OSCURITO?

De acuerdo con las declaraciones de los colaboradores del instituto, esta situación que enfrentan en el IMSS obedece a que los funcionarios en comento tienen arreglos (*moches*) con estas empresas, y debido a que varios trabajadores no se han prestado a encubrir estas fechorías fueron despedidos en las últimas semanas por instrucciones del doctor Nemesio.

Tan desaseado y cargado de presunta corrupción se encuentra el IMSS, que la Auditoría Superior de la Federación, a cargo de **David Colmenares Páramo**, instruyó realizar una auditoría financiera a los servicios integrales de laboratorio y anestesia, por lo que el IMSS, por conducto de la maestra **Vanessa López González** (subordinada del doctor Nemesio Ponce), se está dando a la tarea de “arreglar” toda la documentación para aparentar que todo encuentra en orden en los hospitales y UMAE.

¿IMPUNIDAD TRANSEXENAL?

Trabajadores del IMSS me refieren que “tan seguros se sienten de su impunidad los corruptos del instituto que constantemente nos dicen que **Zoé Robledo repetirá cuando llegue Claudia Sheinbaum, porque desde acá, o sea del IMSS, además de orientar en temas de salud, se apoya la campaña**”. ¿Será? Veremos hasta dónde lo dicho por Claudia Sheinbaum al presentar su plan anticorrupción, de “perseguir y sancionar a funcionarios públicos y contratistas del gobierno envueltos en casos de corrupción”, lo hace realidad o sólo es pura retórica. El caso de los funcionarios del *Cártel del Águila Verde* en el IMSS sería un buen inicio.